

HERALDO DE ALICANTE

Director: Antonio Merata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XL—Núm. 2.984

MARTES 7 SEPTIEMBRE 1915

Redacción y Administración:
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción
pago adelantado

CHIVERCERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

COMENTARIOS

Quien se foije ilusiones de que en las Cortes espera al Sr. Dato un gran desastre, vive en el mejor de los mundos, es un iluso, un discípulo aventajado del Doctor Pangloss.

Fuera en España una realidad el régimen parlamentario, existiera la opinión, el sentimiento del patriotismo y el decoro público, y el Sr. Dato sería residenciado é incapacitado para siempre en las Cortes, sin perjuicio de exigirle las responsabilidades en que ha incurrido con sus compañeros de Gabinete por los atentados que contra la Constitución y contra la Ley de Reuniones han perpetrado durante la clausura del Parlamento.

Pero no, no pasará nada. Esas grandes tempestades que se anuncian, esos debates accidentados que se presagian, esa fiscalización implacable que se vaticina, no tendrán realidad.

En las Cortes no habrá fiscales del Sr. Dato, sino cómplices. No habrá una oposición verdad, sino colaboraciones vergonzantes, disfrazadas de patriotismo, y oposiciones de pura fórmula, convenientes de antemano.

La obra funestísima, bajo todos conceptos, realizada por el Gobierno del señor Dato, no hubiera podido prosperar de ningún modo sin lo que se llaman oposiciones «contratadas» para dar ciertas apariencias de verdad á la gran farsa parlamentaria.

Excepto D. Angel Uurzáz, algún diputado catalán y acaso Maura si le conviene, ¿dónde están los fiscales del Gobierno del Sr. Dato, si todas las oposiciones, unas más descaradamente que otras, han oficiado de ministeriales y de Cirineos?

Desiertas las cumbres del republicanismismo, sin autoridad moral los que ostentan la representación de la España democrática, á la que han traicionado declarándose públicamente ministeriales del Sr. Dato en lo de la neutralidad, y oficiando secretamente de ministeriales en otros asuntos, ¿qué puede temer aquél de oposiciones amigas, de sus propios cómplices?

No, el peligro, la muerte, no vendrán por ahí; vendrán por las imperiosas necesidades del estómago de los dinásticos con mote liberal; vendrán por la equidad en el turno del usufructo del presupuesto.

La patria seguirá hundándose si el remedio á sus males ha de venir de un régimen parlamentario que es un escarnio al sistema, de unas Cortes en las que España no está representada, he-
tura del régimen de oligarquía y cac-

quismo que todo lo ha corrompido y todo lo ha puesto en peligro.

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

PICADILLO

Han quedado de nuevo instalados en la calle de Méndez Núñez los puestos de frutas, pan, hortalizas, etc., etc.

Los gases asfixiantes, á pesar de su acción mortífera y de una nutrida escolta de guardias de todos los matices autoritarios, no han producido efecto.

La familia ratonil con más bigotes que los carabineros de caballería, se regocijan y salen de paseo con más bríos que antes. Parece ser que dichos gases han hecho el efecto del petróleo Gal (con permiso de Aristarco).

Desde que el benévolo alcalde señor Botí, por la gracia de Dios y el Sr. Canals, empezó á desempeñar sus funciones, que las calles de Alicante se hallan convertidas en campo de Agramante.

Mesas por aquí, basura por allá, porquería por acullá, oscuridad en el paseo de los mochos (ojo cajistas, no poner machos); la estatua de la libertad sin terminar, rifas por levante y poniente y cloacas pestilentes que huelen una barbaridad.

Se necesita todo el hígado de un alcalde de cuerpo entero para no hacer caso de tanta denuncia como se le hacen, pero es lo que él dirá: yo no soy alcalde por el pueblo, sino por la gracia de los de arriba.

Y claro está, un alcalde de tanta gracia, se cachondea de todo un pueblo. Esa es la gracia.

Ya termina el verano y á medida que desaparece el calor se nota menos concurrencia de forasteros.

Pocas diversiones les hemos proporcionado, gracias al interés de los buenos alicantinos que se reúnen en las Casas Consistoriales.

El infatigable propagandista de Alicante don Ramiro Mestre Martínez, debía traerse todos los años un programa de festejos y diez ó doce mil duros para ejecutarlo, porque si no lo hace así, ¿qué gracia tiene su propaganda?

El año que viene estará nuestro municipio más escaso de fondos que el presente, y tal vez no haya ni banda de música por no poderla pagar. ¿No podría don Ramiro traerse para entonces la banda municipal de Madrid?

Los exploradores

Ratificando un concepto

En el número de «Diario de Alicante» correspondiente al lunes 6 del corriente, leemos el segundo artículo que don Franklin Albricias, argumenta debidamente sobre la cuestión de la asistencia ó no de los exploradores á actos políticos ó religiosos.

Ahora bien; como en el primer párrafo se nos alude directamente, pues dice: «En el HERALDO DE ALICANTE del lunes 30 de Agosto, leemos las siguientes palabras que D. Conrado Pérez Aznar asegura haber oído de boca del señor Baeza.

Nuestro reglamento nos prohíbe, ir la colectividad de exploradores con ninguna otra» y seguidamente argumenta sobre la certeza de esta aseveración en el aludido reglamento; y sin que sea ofensivo para los dignísimos lectores de «Diario», ni menos para el indicado señor, nos permitimos hacer una observación para que como dice el refrán, cada palo mantenga su vela, y no quedar nosotros en entredicho, observación que es la siguiente:

Por nuestra parte, confesamos, que desconocemos el reglamento porque se rige la corporación de exploradores, de aquí que no la discutamos. Debido á la casualidad de avistarnos con el señor Baeza, y ser éste quien nos expusiera el caso, que como decíamos en nuestro artículo del lunes 30 próximo pasado, al cabo de dos horas y pico, NO LLEVÓ A NUESTRO ANIMO el convencimiento, de que el comité ó quien dió la orden hubiese obrado bien, sino ANTES AL CONTRARIO; con el fin de que no se preste á torcidas interpretaciones con respecto á nosotros las frases á que hace referencia, nos ratificamos en nuestra afirmación: se nos dijeron á la entrada en el paseo de Gomis. Dicho esto, allá quien las dijo, con defender ó callar la premisa que sentó, con respecto á los extremos que se mencionan.

Y nada más por nuestra parte, sino recomendar al comité local, la lectura del citado artículo, pues que en él bien claro se indica, el porqué de la casi desaparición de esta colectividad en Alicante, Madrid y otras partes.

CONRADO PÉREZ AZNAR

¿Sabe el Sr. Delegado de Hacienda si existe una circular prohibiendo terminantemente las rifas?

Academia de Música

de Manuel Ríos

Castaños, 85, entresuelo

Preparación para las carreras de solfeo, violín, armonía y piano.

Se dan clases á domicilio.

Se necesita un reporter con oficio de policía para hacer suscripciones.

Se le gratificará espléndidamente.

AUN COLEA

Nuestro colega madrileño «España Nueva», en su número correspondiente al día 3 del actual y cuando nadie se acordaba de las capeas (quiera ó no quiera O Lanzo) que se han celebrado bajo el amparo del trust carnicero durante la presente estación veraniega, ha dado á publicidad la siguiente noticia:

Una frescura

Los ganaderos salmantinos Sres. Pérez Tabernero nos ruegan hagamos constar que el día 15 de Agosto se celebró en Alicante una novillada sin picadores, lidiándose ganado «cunero», que, con inaudita frescura, se anunció á nombre de los ganaderos mencionados, los cuales telegrafiaron al gobernador de esta capital formulando la reclamación correspondiente, para ejercer acción judicial. Pero su asombro fué grande cuando el gobernador les contestó (que no tenía programa de la novillada)

¿Cómo autorizó, pues, la corrida? ¿Dónde estaban los justificantes para comprobar el cartel? ¿Por qué se consienten estas cosas?

Es de suponer que los Sres. Pérez Tabernero den cuenta del caso á la Asociación de ganaderos para la resolución correspondiente.

Si es cierto lo que el colega publica, ¿qué es lo que se merecen esos empresarios? Según el Código penal, unos cuantos años de presidio.

Ahora bien; procuraremos enterarnos si la capea de referencia con toros de Tabernero se celebró por la noche en que se entrenaron algunos caracterizados idóneos. Si es como nos lo figuramos, de buenas se ha librado el trust carnicero.

En cuanto á lo que atañe á nuestra primera autoridad, lo creemos inverosímil, porque siempre, siempre, enténdalo bien el colega, ha hecho lo que le ha venido en gana sin separarse de las atribuciones gubernativas. A nosotros nos ha atendido en todos cuantos asuntos hemos solicitado su concurso, por lo que creemos sin temor á equivocarnos, que el valiente colega «España Nueva» habrá sido también atendido.

Sr. Gobernador: Como buenos aficionados solicitamos de S. S. continúe dando permisos para celebrar estas marrachadas, y debe meterse en la cárcel á todo aquel que se le ocurra decir que se le estaba.

Jeroglífico

Según O Lanzo, «Novilladas económicas». El maestro Pica-Dura, «Capeas disfrazadas» y el popular Cuarteo, «Indecentes capeas».

La solución en la calle de San Fernando.

Después de escrito lo que antecede, nos enteramos por uno de nuestros redactores que el Sr. Gobernador había contestado al telegrama del Sr. Tabernero, en consonancia con la pregunta que se le hacía, esto es, que en una fe-

cha determinada habiense lidiado, en esta plaza unos toros á nombre de su ganadería.

Posteriormente escribió el Sr. Tabernero solicitando un programa, y como en el Gobierno civil no se tenía más programa que el que figura unido á la solicitud del permiso, no pudo completar al citado Sr. Tabernero.

No dudamos de las manifestaciones hechas por el Sr. Gobernador, pero de todos modos ha quedado sin ningún género de dudas, sentado el hecho de que ha existido alguna empresa que ha dado en algunas corridas gato por liebre al público, lidiando toros que no procedían de la ganadería que anunciaban los programas.

CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

Por la senda del bien

En los montes más abruptos brotan los más corpulentos árboles que se alzan en el aire, orgullosos, con su extenso ramaje cimbreante, retando al viento que estremece sus hojas y las hace vibrar con estridencia rítmica.

Las flores más preciadas esconden sus hermosos colores y exquisitos perfumes, entre las hojas de las plantas, ocultando á nuestra sensibilidad sus embriagadoras cualidades.

Necesitamos buscarlas con detenimiento para encontrar la preferida por nuestros sentidos, la más hermosa tal vez.

Del mismo modo, cuando pretendemos hallar un ser perfecto en la humanidad, un ser que, sometido á la dura prueba de criarlo y educarlo entre el vicio y abandono se mantiene en último término lleno de virtudes y bondades, hemos de buscar todos los rincones de la vida con minuciosa escrupulosidad, investigar todos los ámbitos humanos, porque en el ambiente más modesto y alejado del bullicio mundanal, deslizan éstos su monótona vida con heroísmo y abnegación sin límites.

Nuestra imaginación busca ejemplos con que ilustrar estas líneas, y sin saber porqué se detiene el pensamiento en el recuerdo de un joven. Es Joaquín Cantri Terrades. Apenas cuenta dieciséis años, y en su semblante plácido y jovial se presenta en gracioso contraste la expresión simbólica de una energía que, incólume, late constantemente en busca de un bello ideal.

Solo el deseo de saber se arraiga en su espíritu impulsándole á los mayores sacrificios, obteniendo de ellos el más provechoso resultado para su hermoso porvenir.

En los calurosos días de verano, cuando ha terminado los exámenes del curso, emplea sus horas libres en el dibujo, las que solicita su cuerpo para el descanso, mejor dicho, porque no solamente estudia, su mayor atención es embargada por un público á quien sirve con extraordinario celo tras el dinte-

umbrio de una farmacia, que en los días de mayor afluencia ofreció una impresión incongruente de alegría y nostalgia.

De alegría, y no solamente a su dueño, porque en ella se encuentra la mayoría de las veces el remedio infalible para la enfermedad que nos aflige, el instrumento que vencerá la muerte alejándola de nuestro lado definitivamente; y todos estos seres van tranquilos, con la resignación del que confía en el éxito de su empresa.

De nostalgia, porque en sus semblantes se refracta el dolor que experimenta su corazón por la enfermedad de sus parientes quizás, y nos conmueve, nos conduce a pensar en las tristezas de los hogares donde la felicidad y alegría hubieron, dejando tras sí una estufa de llanto y desconsuelo, en los que sufren la esclavitud de una vida penosa y lóbrega.

Entre ellos recordamos a Joaquín. En el vetusto campo situado en las inmediaciones del Mongó, se destaca un pequeño caserío, en él, una casa de sórdido aspecto, una pobre morada habitada por un matrimonio y varios hijos, varones de corta edad.

Como el esfuerzo de los padres para aportar al hogar querido los alimentos y menesteres que la vida requiere, con ser muy grande, sólo consigue lo indispensable para el sostenimiento de la familia, encuéntrase ante la imposibilidad de dar a todos los hijos una instrucción perfecta, ya que para esto necesita mucho, y apenas saben leer y escribir, los dedican al trabajo y con la retribución que obtienen, ayudan a llevar la pesada carga que constituye la vida.

Casi todos los hermanos de Joaquín trabajan, ganan dinero, y él no, él lo comprende esto y tiene mucha pena porque cree que sus bondadosos padres no se conformarán con las buenas notas que obtiene en los exámenes, porque éstas no acarrearán de momento ningún dinero a casa y cuando se lamenta de ello, vemos refractarse en las negras pupilas de sus ojos la voluntad férrea de su alma herética que manifiesta la convicción firme que posee de ganar bien pronto dinero para sus padres de personas.

dres y corresponder a los sacrificios que por él hacen. Es un ejemplo digno de imitar, la hermosura de su intención impresionantemente; tiene en su fondo la expresión halagadora de una abnegación firme; es un átomo de la regeneración social.

Patentiza su talento, el sólo hecho de aprobar una asignatura que en los mismos exámenes le suspendieron a su profesor. Cuántas veces se tropieza con estos seres y se les mira con desprecio, se forma de ellos un concepto injusto, vulgar y es el egoísmo que impera en todos los espíritus, se sobrepone a nuestras intenciones y nos convierte en instrumentos de insaciable sed dominadora por la que se pierden las consideraciones con nuestros semejantes y hasta se prescinde de las leyes sacrosantas de humanidad.

TEJE Denia, 5, Septiembre 1915.

PAÑERIA Y SASTRERIA NON-PLUS-ULTRA Guillermo Espi Mayor, 34, Alicante Se confeccionan trajes en doce horas.

DESDE MURCIA (De nuestro corresponsal)

Desencajonamiento. Escándalo tremendo. Grandes destrozos en la Plaza, en la Asociación de la Prensa y en «El Liberal».

Para esta tarde, se anunció el desencajonamiento de los ocho toros de don Antonio Pérez, antes Gama, que la empresa Acedo ha comprado para la corrida del día de la Virgen.

La operación se había de efectuar a la costumbre de Alicante, soltando los toros en el redondel de la plaza.

Para completar el festejo se anunciaba también una gran traca después de encerrados los toros, costando la entrada 0-25 pesetas.

Desaciertos, provocaciones al público y escándalo. Al espectáculo habían acudido millares de personas.

A las cuatro y media, hora anunciada para empezar la operación, se comenzó a desencajonar el ganado, soltándose tres toros de los ocho dispuestos; pero, sin duda, la ineptitud del encargado de dirigir el desencajonamiento, preparó el conflicto, pues se empeñó en no soltar más toros, mientras no se encerraran los tres que habían en la plaza.

El público empezó a impacientarse y a protestar; impaciencia y protestas que fueron subiendo de punto y de tono a medida que transcurría el tiempo.

Empieza el conflicto. Parte del público, se lanza al callejón y a los bajos de la plaza para enterarse de lo que ocurre; y cuando le dicen que el representante de la empresa ha dispuesto que no se desencajonen más toros y se dé por terminado el festejo, prorrumpen en gritos y denuestos, generalizándose las protestas en todo el público.

Destrozo de la plaza. Desde los púlcros empezaron a caer sillitas al redondel y por las ventanas del edificio las tiraban a la calle.

Los sillones de contrabarrera fueron arrojados al callejón, y al realizar el esfuerzo, resultaron grandes desperfectos en la contrabarrera y en la barrera donde se rompieron muchos tableros.

El público siguió haciendo desperfectos en la plaza, hasta que ya era de noche. Las pérdidas deben haber sido de consideración.

Manifestación en las calles. A las siete próximamente, desembocó en la Plaza de los Apóstoles, por la calle de San Antonio y afluentes, una imponente manifestación que se detuvo para expresar su protesta en las redacciones de «La Verdad» y el «Fomento», vitoreándolas y aplaudiendo.

A la Trapería. Los manifestantes, en grandes grupos, se dirigieron a la Trapería, vociferando y en ademán amenazador.

Destrozos en la Asociación. Al llegar la manifestación al local que tienen los periódicos asociados «El Liberal» y «El Tiempo», en el cual está establecida la taquilla de localidades para la corrida, los ánimos se exaltaron.

y a los gritos de ladrones, canallas y demás adjetivos, siguieron las pedradas y los palos a los cristales, las lunas de los espejos, las lámparas de la luz y los muebles, ocasionando grandes desperfectos.

Las parejas de seguridad que habían sido impotentes para restablecer el orden, pudieron al fin hacerse obedecer con el auxilio del cuerpo, y los amotinados gritaron a «El Liberal».

Cuando se dirigían a dicho periódico les salió al encuentro el gobernador interino y presidente de la Audiencia, señor Barrios, y les dijo que lo esperaran en el Gobierno, donde él acudiría.

Los manifestantes parece que obedecieron la orden del Sr. Gobernador, pero luego me entero de que muchos de ellos marcharon por diferentes calles a la casa de «El Liberal», donde se repitieron los insultos, la rotura de cristales y desperfectos, y gracias a que con tiempo habían acudido varias parejas de seguridad y a que oportunamente se cerraron las puertas de la casa, no pudieron penetrar en ella los exaltados manifestantes, como querían, para destruir la imprenta.

La guardia civil a la calle. El gobernador ordenó que la guardia civil saliera a restablecer el orden, y piquetes de infantería de infantería y caballería de dicho cuerpo, salieron a patrullar por las calles, sin que afortunadamente se haya tenido que lamentar nada desagradable.

Los ánimos están excitadísimos. NAVARRO

Para nuestros lectores. Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos a ofrecer a todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo a los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro. La presentación es elegante y el tra-

bajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden a la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco o la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE Heraldo de Alicante

Cronica de sucesos

Una mujer pistonuda. A María Corbi Doménech, de veintidós años de edad, con domicilio en una cueva del huerto del Chorret, se le ocurrió ayer tarde hacer un disparo de pistola contra su marido, el cual huyó, resultando ileso.

Pocos momentos después fue detenida la autora del disparo, hallándosele la mencionada pistola cargada de nuevo con dos cápsulas.

Se dió cuenta del hecho al señor juez de instrucción.

Amenazado de muerte. Tomás Espuch Caraua, con domicilio en la calle de la Huerta, núm. 68, fue amenazado ayer con un revólver por su vecino Joaquín Segura Pascual, que habita en la misma calle, número 69 (I).

La gratitud en huelga. José Clemente Tipiano tenía recogido en su casa a un individuo que le

Excepcio D. Angel Utrilla signa di-

la sencilla razón de que todo lo necesitan para ellos y acabamos de demostrar que Alemania sus trae a España 60 millones de pesetas anuales.

En cambio merced al dinero francés, belga e ingleses (que comercialmente nos aporta más de 120 millones de pesetas anuales) hemos construido la mayor parte de nuestros ferrocarriles y tranvías, explotado gran número de minas; establecido numerosas fábricas, cubierto holgada y económicamente varios empréstitos.

De un interesante estudio hecho por el distinguido ingeniero de minas D. J. Menéndez Ormaza, para calcular el capital de las Sociedades anónimas «domiciliadas en el extranjero» que trabajan industrias en España, se deduce que Inglaterra, Francia y Bélgica, tienen empleado en industrias españolas un capital de 1.806 millones, mientras que Alemania sólo tiene 25 millones de pesetas.

(Se continuará)

LA CONVENIENCIA

HISPANOLA en la guerra europea

POR Don José Eugenio Ribera

Conferencia dada en el Institut français el día 17 de Marzo de 1915. interés que tenemos en que se incline la balanza a favor de los aliados.

Veamos, en primer término, con quién tenemos más relaciones comerciales. En la Dirección general de Aduanas hemos tomado los datos oficiales, y calculadas las cifras medias, durante el quinquenio de 1909 a 1913 deducimos las siguientes cifras en millones de pesetas:

Table with 2 columns: Importación and Exportación. Rows include Alemania (136), Austria-Hungría (9), Bélgica (35), Francia (189), Gran Bretaña (205).

Alemania y Austria venden, por valor de 145 millones de pesetas al año, mientras que sólo nos compran por valor de 69 millones; es decir, que cada año «perdemos» 76 «millones» que emigran a los Imperios germanos.

En cambio, como sólo importamos de Francia, Inglaterra y Bélgica por valor de 439 millones al año, y les vendemos por valor de 562 millones resulta a nuestro favor la balanza mercantil «con un ingreso anual de 123 millones.»

Observemos, por último, que nuestro comercio con Francia e Inglaterra «es casi la mitad de nuestro comercio mundial. No evidencian estas cifras que los alemanes nos explotan, mientras que los países aliados nos favorecen con más de 100 millones al año?

Pero además de esta conveniencia, nos empuja hacia los aliados otro interés primordial. Hay que reconocer, que salvo contadas y honrosas excepciones, como los Urquijo, Comillas, Aldama y algunos otros próceres, capitalistas prefieren colocar sus ahorros en papel fácilmente realizable o en préstamos usurarios, que invertirlos en las empresas industriales, mineras, agrícolas que necesitamos acometer, si hemos de regenerar al país aumentando su producción y riqueza, como es indispensable, para sostener nuestro puesto en el mundo.

¿Qué podemos esperar de Alemania y Austria? Aun en los últimos años de tan esplendoroso progreso de aquellos países, no se han interesado sus capitalistas en nuestros negocios, por

los países aliados nos explotan, mientras que los países aliados nos favorecen con más de 100 millones al año?

Hay que reconocer, que salvo contadas y honrosas excepciones, como los Urquijo, Comillas, Aldama y algunos otros próceres, capitalistas prefieren colocar sus ahorros en papel fácilmente realizable o en préstamos usurarios, que invertirlos en las empresas industriales, mineras, agrícolas que necesitamos acometer, si hemos de regenerar al país aumentando su producción y riqueza, como es indispensable, para sostener nuestro puesto en el mundo.

¿Qué podemos esperar de Alemania y Austria? Aun en los últimos años de tan esplendoroso progreso de aquellos países, no se han interesado sus capitalistas en nuestros negocios, por

los países aliados nos explotan, mientras que los países aliados nos favorecen con más de 100 millones al año?

Hay que reconocer, que salvo contadas y honrosas excepciones, como los Urquijo, Comillas, Aldama y algunos otros próceres, capitalistas prefieren colocar sus ahorros en papel fácilmente realizable o en préstamos usurarios, que invertirlos en las empresas industriales, mineras, agrícolas que necesitamos acometer, si hemos de regenerar al país aumentando su producción y riqueza, como es indispensable, para sostener nuestro puesto en el mundo.

¿Qué podemos esperar de Alemania y Austria? Aun en los últimos años de tan esplendoroso progreso de aquellos países, no se han interesado sus capitalistas en nuestros negocios, por

los países aliados nos explotan, mientras que los países aliados nos favorecen con más de 100 millones al año?

(Se continuará)

Inspiraba compasión por su estado de indigencia, y este sugeto, desvelándose sin duda y pensando el modo de recompensar la benevolencia de que era objeto, se le ocurrió marcharse ayer sin despedirse, llevándose en su compañía 17 pesetas que halló á mano.

Suicidio

En Alcoy, á las siete y minutos de hoy, ha dado fin á su vida disparándose un tiro en la cabeza, un individuo llamado Virginió Pérez Miralles, el cual padecía una enfermedad crónica desde mucho tiempo, cuya circunstancia le ha inducido á tomar tan fatal resolución.

Noticias locales

Es el mejor laxante **Grains de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

En la verbena que tendrá lugar esta noche en la Explanada, ejecutará la banda municipal el siguiente programa: Goya, pasodoble, Barrachina.

- Las Bodas de Arlequín, pantomima,
- a) Preámbulo.
- b) Serenata.
- c) Duo de Amor.
- d) Casandra.
- d) Cortejo.—Thome.

Patria, overtura, Bizet.
Maruxa, selección, Vives.
Sig, marcha, Barrachina.

Bébase el agua hervida añadiéndole **Sal Vichy-Etat**, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. **Diez céntimos** el paquete para un litro de agua.

Ayer tarde dejó de existir el joven periodista D. Federico Tomaseti Dewit, hijo del que fué en vida director de «El Popular», D. Eustaquio Tomaseti.

A la familia del finado le enviamos nuestro más sentido pésame.

¿INTERESA á usted conocer diaria y exactamente la marcha de los mercados de cereales, harinas, etc.? Pues suscribase á **LA REVISTA MERCANTIL de Valladolid** que es una especialidad en la materia.

Ha sido nombrado agente del cuerpo de vigilancia, el opositor últimamente aprobado en Madrid D. Rafael Onrubia Silvestre, el que ha sido trasladado á prestar sus servicios en Lugo, habilitado como segundo inspector.

El día 13 del actual darán comienzo en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de los alumnos de enseñanza oficial y libre.

Ha quedado vacante en Crevillente el cargo de médico titular, con el haber anual de 2.000 pesetas.

Noticias generales

La «Gaceta» publica hoy una real orden dictando reglas para organizar Asociaciones patronales penitenciarias, que se reunirán en Asamblea el 25 de Enero de 1916

Durante la semana última el Banco ha colocado 3 050 000 pesetas de Obligaciones del Tesoro.

Personas que presumen de bien informadas en todo cuanto respecta á la política, aseguran que, respecto á la unión de los liberales, digase lo que se diga, está acordada hace cuatro meses, y se hallan de completo acuerdo los señores conde de Romanones y García Prieto.

En Huelva se ha acordado prolongar la feria hasta el día 15.

Los días 14 y 15 habrá corridas de toros.

En la primera actuarán Celita, Posada y Belmonte, y en la segunda Joselito y Belmonte.

Burgos.—Se ha celebrado la jura de la bandera de los excedentes de cupo. El desfile resultó brillantísimo.

Han fondeado en el Ferrol los buques «España» y «Alfonso XIII».

Es esperado el «Carlos V».

Con los torpederos números «3» y «6» formarán los buques mencionados una división naval, que saldrá en breve de este puerto en comisión del servicio.

El soldado de ingenieros César Díaz, que estaba esta tarde en Carabanchel Alto arreglando una línea telegráfica, sufrió una descarga eléctrica y quedó muerto en el acto.

Gijón.—Una comisión de padres de los alumnos de la Escuela de Artes é Industrias, ha visitado á D. Melquiades Alvarez, pidiéndole que apoye una petición presentada para que no prosperen las reformas del ministro de Instrucción pública.

En la Universidad de Salamanca se ha celebrado el acto de clausura del curso de perfeccionamiento de maestros.

El rector y varios catedráticos pronunciaron discursos.

Todavía no han cobrado un céntimo los dos obreros víctimas del ferrocarril de la Marina.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS
Mayor, 36, principal

Agencia de encargos

de Francisco Gimeno Clarés
Despachos: Alicante, Rafael Terol, 11 (Casa central).—Murcia, Frereria, 33, —Cartagena, café Casal.—Elche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9.
MADRID, VALENCIA Y BARCELONA

Piperacina MIDY
GOTA. REUMATISMO

JABON FLUIDO
CORCOT

Medalla de oro: Instituto de Honor: Exposición Viena 1904. Medalla de plata: Exposición Buenos Aires 1910.
Este perfume líquido, no produce escozor alguna al ungirse en la piel. Suaviza la aspereza de las manos, separa del cutis granos, manchas, ojeras, barros, arrugas, y cuanto lo otro quedando fino, terso, y de una belleza permanente.
Por ser aseptico, los lavatorios en que se usa se verifican conforme lo prescribe la higiene moderna del tocador.
Usado cuidadosamente evita la caída del cabello y las enfermedades contagiosas de la piel.
NOTA: Acompaña á cada botella un legajo destinado para usar directamente sin intermedio de aparato ninguno por superior y caro.
Dese, haga todo sentir que se ofrece en su substitución.
Precio 3 pesetas botella.

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnavé, núm. 29

Noticias de la guerra

París.—El corresponsal en Roma del «Exchange Telegraph» anuncia que las tropas austriacas han evacuado Roveretto, á consecuencia del avance de los italianos.

Les austriacos, antes de salir destruyeron los monumentos históricos.

La ciudad encuéntrase bajo el fuego de las fuerzas italiana.

París.—Un telegrama de Bucarest dirigido á la Agencia de los Balkanes anuncia la concentración de fuerzas austro-alemanas cerca de la frontera de Rumania.

Sin embargo, informaciones posteriores no parecen confirmar esa concentración de fuerzas austro-alemanas, añadiendo que algunos refuerzos han sido enviados hacia la frontera italiana.

La Haya.—El «Reichsanzeiger» de Berlín publica un decreto prohibiendo la exportación y tránsito de todos los objetos de uso profiláctico, como algodón, gasa é instrumentos quirúrgicos.

Zurich.—El general conde Waldersee ha sido nombrado gobernador de Brest-Litowski.

El general feldmariscal von Bulow, que está en tratamiento en Harzburg, está restablecido, y podrá ocupar su puesto.

Petrogrado.—El zar ha salido para el frente del ejército combatiente.

Londres.—Sin previo aviso ha sido torpedeado por un submarino alemán el paquebot inglés «Hesperie», que conducía á bordo 700 pasajeros y 200 tripulantes.

Un torpedo alcanzó al buque. En auxilio del «Hesperie» acudió un remolcador, que recogió 20 heridos que había á bordo, llevándolos á Ruinstong, en vista de que le era imposible dar remolque al paquebot.

El «Hesperie» continúa á flote, y está rodeado de embarcaciones. El capitán sigue á bordo.

Petrogrado.—De Sebastopol telegrafian al «Ruskofe Slovo» que, según informes de origen autorizado, se trabaja activamente en preparar la defensa de Constantinopla.

Toda la ciudad ha sido rodeada de alambradas, y dos fuertes han sido construidos para evitar el acceso al Cuerno de Oro de los submarinos ingleses.

La prensa turca ha cambiado el tono y empieza á reconocer las dificultades que ofrece la lucha con los aliados.

Parte oficial francés de las 10 de la noche dice:

La jornada ha transcurrido con gran actividad de la artillería en las regiones de Neuville y Revintacourt.

En la de Roye, Campagne, Donnay, Argona, Argona y selva de Apremont duels de artillería.

En los Dardanelos desde fines de Agosto ha habido calma completa al S. de Gallipoli.

En cambio en el N. los combates han sido continuos, llevando mucha ventaja los aliados, especialmente los ingleses, que han progresado mucho.

París.—Se asegura que dentro de 15 días Rumania intervendrá en la guerra, luchando al lado de los aliados.

Se añade que tiene ya hecho todos los preparativos.

París.—Los ingleses han desembarcado en la península de Gallipoli medio millón de hombres para impedir á los alemanes que ayuden á Turquía, como anunciaban.

París.—El «Lokal Anzeiger» asegura que la importación de algodón es indispensable y que esta materia no puede ser substituida en la fabricación de explosivos.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO — Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teatros y Cines

CINE SPORT
Todos los días grandes funciones cinematográficas.
Preferencia, 0'15.
General, 0'5.

CINE-PARK
Grandes secciones de cinematografía con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.
Desde las siete en adelante con sección permanente.
Preferencia, 0'20.—General, 0'10.

SALÓN MODERNO
Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.
Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.
Todos los días cambio de programa.
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

CINE MADRILEÑO
Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

HORCHATERIA de Hijo de Antonio López
Pasaje de Amérigo
En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendemos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.
Hijo de Antonio López
Pasaje de Amérigo.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.
Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Imprenta DE RAFAEL COSTA
Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?
EN EL ESPAÑOL

La Catalana LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico» ó una historia de España y una novela interesantísima.
Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

Anuncios

EL RIO DE LA PLATA AURORA

Antonio Castillo

PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES

Central: Calle Mayor, 22

Sucursal: Alfonso el Sabio, 6

Alicante

Altas novedades en Flores, Plumas y fantasías para sombreros

INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA

Perfumería Guantes—Abanicos—Sombrillas—Puntillas—Bordados—Monederos—Cinturones—Corsés y Brás

Compañía Anónima de Seguros Marítimos y de Incendios

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Capital desembolsado: 3.000.000 de pesetas

SUBDIRECTOR EN ALICANTE:

Angel Herrero Salmerón

TELÉFONO 296

OFICINAS:

SAGASTA 1, 2.º

DAVID FERRER Y C.
S.A. - 1.ª A. -
SAGASTA 1.ª - ALICANTE, 888

MOTORES
DE TODAS CLASES
PARA USOS
AGRICOLAS
INDUSTRIALES

BOMBAS PARA LA ELEVACION DE AGUA

LA VENECIANA

Almacén de muebles de todas clases

PLAZA DE ALFONSO XII, Núm. 1

ALICANTE



PRONTITUD

Grandes talleres para la construcción de camas de madera. Torneadas y de estilo inglés.—Sillerías.—Lavabos.—Mesas de comedor.—Armarios de luna.—Tocadores.—Somiers, etc., etc.
Precios especiales para comedores, dormitorios, salones, despachos, cortinajes.—Presupuestos para mobiliarios completos.

Fabricación especial para encargos

Precios sin competencia

Ampliaciones Reproducciones

Trabajos fotográficos

J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:

Moratin, 16

MADRID

Imprenta de R. Cosia
Plaza Monjas, núm. 5

Teatros y Cines

CINE SPORT

Todos los días grandes funciones cinematográficas.

Presencia 0.5.

General 0.5.

Idem.

CINE PARK

Grandes secciones de cinematografía con magníficos estrenos diarios de películas seleccionadas.

Desde las diez en adelante con descuentos.

Presencia 1.5 ó 2.0 ó 3.0 ó 4.0 ó 5.0 ó 6.0 ó 7.0 ó 8.0 ó 9.0 ó 10.0 ó 11.0 ó 12.0 ó 13.0 ó 14.0 ó 15.0 ó 16.0 ó 17.0 ó 18.0 ó 19.0 ó 20.0 ó 21.0 ó 22.0 ó 23.0 ó 24.0 ó 25.0 ó 26.0 ó 27.0 ó 28.0 ó 29.0 ó 30.0 ó 31.0 ó 32.0 ó 33.0 ó 34.0 ó 35.0 ó 36.0 ó 37.0 ó 38.0 ó 39.0 ó 40.0 ó 41.0 ó 42.0 ó 43.0 ó 44.0 ó 45.0 ó 46.0 ó 47.0 ó 48.0 ó 49.0 ó 50.0 ó 51.0 ó 52.0 ó 53.0 ó 54.0 ó 55.0 ó 56.0 ó 57.0 ó 58.0 ó 59.0 ó 60.0 ó 61.0 ó 62.0 ó 63.0 ó 64.0 ó 65.0 ó 66.0 ó 67.0 ó 68.0 ó 69.0 ó 70.0 ó 71.0 ó 72.0 ó 73.0 ó 74.0 ó 75.0 ó 76.0 ó 77.0 ó 78.0 ó 79.0 ó 80.0 ó 81.0 ó 82.0 ó 83.0 ó 84.0 ó 85.0 ó 86.0 ó 87.0 ó 88.0 ó 89.0 ó 90.0 ó 91.0 ó 92.0 ó 93.0 ó 94.0 ó 95.0 ó 96.0 ó 97.0 ó 98.0 ó 99.0 ó 100.0

Idem.

Presencia 1.5 ó 2.0 ó 3.0 ó 4.0 ó 5.0 ó 6.0 ó 7.0 ó 8.0 ó 9.0 ó 10.0 ó 11.0 ó 12.0 ó 13.0 ó 14.0 ó 15.0 ó 16.0 ó 17.0 ó 18.0 ó 19.0 ó 20.0 ó 21.0 ó 22.0 ó 23.0 ó 24.0 ó 25.0 ó 26.0 ó 27.0 ó 28.0 ó 29.0 ó 30.0 ó 31.0 ó 32.0 ó 33.0 ó 34.0 ó 35.0 ó 36.0 ó 37.0 ó 38.0 ó 39.0 ó 40.0 ó 41.0 ó 42.0 ó 43.0 ó 44.0 ó 45.0 ó 46.0 ó 47.0 ó 48.0 ó 49.0 ó 50.0 ó 51.0 ó 52.0 ó 53.0 ó 54.0 ó 55.0 ó 56.0 ó 57.0 ó 58.0 ó 59.0 ó 60.0 ó 61.0 ó 62.0 ó 63.0 ó 64.0 ó 65.0 ó 66.0 ó 67.0 ó 68.0 ó 69.0 ó 70.0 ó 71.0 ó 72.0 ó 73.0 ó 74.0 ó 75.0 ó 76.0 ó 77.0 ó 78.0 ó 79.0 ó 80.0 ó 81.0 ó 82.0 ó 83.0 ó 84.0 ó 85.0 ó 86.0 ó 87.0 ó 88.0 ó 89.0 ó 90.0 ó 91.0 ó 92.0 ó 93.0 ó 94.0 ó 95.0 ó 96.0 ó 97.0 ó 98.0 ó 99.0 ó 100.0

Idem.

Presencia 0.50—General 0.10

Idem.

Idem.

Idem.

Idem.

Idem.